

um sich zu erholen, nach Concepcion hinabgingen. Ein anderes Canoe brachte ihnen aber die stets willkommenen Lebensmittel: Fleisch, Bananen mit etwas Chokolade und agua ardiente nach, und der Ingenieur konnte jetzt von dort seinen Weg mit größerer Bequemlichkeit nach Quito fortsetzen.

5.

Die Kittiwake.

So viel ich auch gereist bin, und wohin mich immer meine Bahn geführt, ich habe mir dazu immer nur solche Länder ausgesucht, in denen die Wildniß mit der Civilisation ringt, und dort stets den interessantesten Stoff für meine Skizzen gefunden. Es mag ein eigener Reiz darin liegen, den Spuren vergangener Jahrtausende zu folgen, die Ruinen gesunkener Größen aufzusuchen und auf den Gräbern Derer zu wandeln, deren Schicksale schon unsere erste Jugendzeit beschäftigte — aber für mich den freien, wilden Wald, die rasch gebaute Hütte des Indianers, das neue, frische Leben der Gegenwart. Ich will nichts von dem Moder vergangener Jahrhunderte; ich fühle kein Sehnen, über das zu grübeln, was geschehen ist, Tausende von Menschen vergeuden ihre Lebenszeit damit — wo sich aber der Wald lichtet, wo ein neues, frisches Leben beginnt und um die stille Heimath der Menschen noch das Thier der Wildniß schleicht — wo etwas Neues zu schaffen ist, da bin ich zu Haus und habe meine Freude daran — und das Gefühl nur hat mich eine lange, etwas monotone Zeit in diesem Fischerdorf überdauern lassen. Jeder Mensch weiß, wie unangenehm es ist, auf etwas zu warten. Jeder Mensch weiß das aber nur eigentlich